

Non, Prêtre éternel, Jésus était prêtre partout et toujours! Prêtre saint, prêtre triomphant et rédempteur surtout par les humiliations, la souffrance et la mort!

Ce souvenir doit m'inspirer une triple résolution: la résolution d'être *prêtre toujours, prêtre partout, prêtre par-dessus tout*,—et cela afin d'être *un prêtre saint, un prêtre vainqueur, un prêtre sauveur*.

Prêtre toujours

Je l'étais ce matin, au moment de l'oblation du sacrifice de la messe, à cette chère messe, ma lumière, ma force, mon tout, que je veux célébrer tous les jours, même quand elle ne m'aura pas été demandée pour une intention quelconque. Les grandes intentions de l'Eglise, de ma paroisse, et tant d'autres ne sont-elles pas suffisantes? Descendu de l'autel, *toujours* je demeurerai prêtre, me souvenant que si à la sainte messe j'immole la divine Victime du Calvaire, dans mes autres occupations les plus humbles, je *m'immole moi-même*; et le sacerdoce n'est-il pas "l'immolation de l'homme ajoutée à l'immolation de l'Homme-Dieu?" Donc, quoi que je fasse, je ferai tout en prêtre, et plus mes actions seront fatigantes et surtout humiliantes, plus je m'efforcerai de les animer du souffle sacerdotal, de l'esprit d'immolation de moi-même, en union avec Jésus-Christ, Prêtre éternel. Tout ce que fait un prêtre *ut sacerdos*, dit saint Thomas, il le fait dans la personne de Jésus-Christ, *agit in persona Christi*. Quelle parole! quel programme! Je veux arriver à dire du Christ, mon Prêtre éternel, ce qu'il disait, lui de son Père, *Pater meus usque modo operatur et ego operor* (Joan, v, 17.) C'est Jésus qui opère toujours en moi, et moi je veux toujours agir en lui, sous l'influence de son esprit sacerdotal qui est l'esprit de *victime*. Agissant toujours par cet esprit d'immolation, j'aimerai les actions modestes et pénibles du saint ministère, parce qu'elles sont la matière et l'occasion de mon immolation personnelle. Le principe qui nous fait agir nous fait aimer ce que nous faisons. Donc prêtre *toujours* dans toutes mes actions, je les aimerai toutes, comme la victime aime la croix sur laquelle on la cloue.